
Декабрьский пленум краевого комите-
та дал старт отчетно-выборной кампа-
нии в Алтайском краевом отделении, в 
первичных и местных отделениях. И пер-
выми свое очередное, главное собрание 
местного отделения провели коммуни-
сты Локтевского района. 21 января в ДК 
г. Горняка состоялось это мероприятие. 
Небольшой актовый зал был полон, при 
почти стопроцентной явке членов КПРФ 
на собрании также  присутствовало мно-
го приглашенных, в том числе сторонни-
ков КПРФ. При подготовке собранияпар-
торганизаторы местного отделения раз-
местили информацию о готовящемся 
мероприятии в бегущей строке на теле-
каналах, идущих в районе, таким же спо-
собам хотятпроинформировать населе-
ние об итогах собрания. 

о стороны краевого комитета, на Со-
брании присутствовал заведующий 
орготделом, член бюро крайкома 
Иван Сергеевич КАРПОВ, член бю-
ро крайкома, депутат АКЗС Влади-

мир Павлович БЕЛКИН и заведующий 
общим отделом крайкома Владимир 
Викторович КАШКАРОВ.

Началом собрания, уже по традиции Лок-
тевских коммунистов, стало совместное ис-
полнение «Интернационала» и вручение 
партийных билетов вновь вступившим, а та-
ковых было шесть человек, плюс к пяте-
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рымвступившим в ноябре-декабре 2015 г. С 
отчетным докладом выступила первый се-
кретарь Локтевского районного отделе-
ния Наталья Васильевна ЖОЛНЕРОВА, 
многие коммунисты поддержали  и дополни-
ли ее во время обсуждения доклада.

Вот мнение Ивана Сергеевича Карпова:
— Данное собрание во многом можно счи-

тать образцовым, соблюдены, я считаю,  все 
требования Устава и нормативных докумен-

тов. Сформированы все необходимые рабо-
чие органы, представлена исчерпывающая 
повестка и заранее обговорен регламент. 
Отчетный доклад хорошо структурирован и 
отражает многие направления работы ком-
мунистов не только райкома, но и всего от-
деления: прием в партию, сбор членских 
взносов и пожертвований, подписка на пар-
тийную печать, выполнение партийных по-
ручений и многое другое. При обсуждении 

доклада коммунисты не забывали давать 
оценку работе комитета и высказывали свои 
предложения. Очень оперативно и грамотно 
работала счетная комиссия, проводя необ-
ходимое тайное голосование по вопросам 
избрания комитета, районной контрольно-
ревизионной комиссии и делегатов на крае-
вую отчетную конференцию. 

Большое внимание во время обсужде-
ния было уделено подготовке и проведе-
нию предвыборной кампании 2016 года. 
Рекомендовано районному комитету на 
последующих собраниях распределить по-
ручения и подготовить конкретные планы 
работы по различным направлениям. По 
итогам обсуждения работа районного ко-
митета  была единогласно признана удо-
влетворительной. По итогам рассмотре-
ния следующих вопросов избран район-
ный комитет Локтевского отделения КПРФ 
в количестве семи человек, избрана рай-
онная контрольно-ревизионная комиссия 
из трех человек, избраны согласно норме 
представительства два делегата на отчет-
ную краевую конференцию.

По итогам первого организационного со-
брания районного комитета Локтевского 
райкома КПРФ первым секретарем коми-
тета единогласно была переизбрана На-
талья Васильевна ЖОЛНЕРОВА. Можно 
сказать, что у коммунистов района есть хо-
роший задел для  серьезной работы. 

Юрий ИВАНКИН

ИДЕТ ОТЧЕТНО-БЫБОРНАЯ КАМПАНИЯ КОММУНИСТОВ КРАЯ
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Первый секретарь 
Локтевского райкома КПРФ
Наталья Васильевна 
ЖОЛНЕРОВА

— Приглашая и оповещая 
людей о нашем собрании 
мы хотели добиться, что бы 
каждый человек в нашем 
районе знал: что коммуни-
сты есть, они работают, 
проводят серьезные меро-
приятия и готовятся к пред-
стоящим выборам. Что мы 
открыты, готовы к сотруд-
ничеству и совместным 
действиям по решению со-
циальных проблем в нашем 
районе и в стране в целом. 
Что унас любой может най-
ти помощь и поддержку. 



Тема преемственности поколений в 
партии — тема привычная и давняя, и не 
такая уж простая, так же как и практика 
взаимоотношений беспартийных и пар-
тийцев. И нелишним будет спросить у 
классиков, давших пример результа-
тивности работы, людей менее всего 
кабинетных, как поступать, чтобы на 
конкретных примерах  творчески это в 
повседневной своей работе приме-
нять. Вот мнение на этот счет товарища 
Сталина. Это сегодня тем более важно  
— в период, когда идет в партии 
отчетно-выборная кампания. В данном 
случае мнение марксиста Сталина (по-
смотрим на него не как великого госу-
дарственного политика, а как на  това-
рища, знавшего толк в самой рутинной 
низовой партийной работе и, говоря 
народным языком, прошедшего в ней 
«и Крым, и Нарым», и Туруханский 
край).

Тем более партийная масса классиков 
должна знать и постоянно сверять с ними 
свой курс. Как минимум — это знание лиш-

ним не будет. Меньше будем плутать по по-
темкам.

Вот его выступление на Первом Всесо-
юзном съезде колхозников-ударников в 
феврале 1933 года, где более чем выпукло 
эти вопросы очерчены:

«Среди вас имеются партийные, но еще 
больше беспартийных. Это очень хорошо, 
что беспартийных собралось на съезд 
больше, чем партийных, потому что имен-
но беспартийных нужно прежде всего при-
влекать к нашему делу. Есть коммунисты, 
которые подходят к беспартийным колхоз-
никам по-большевистски. Но есть и такие, 
которые кичатся своей партийностью и не 
подпускают близко беспартийных. Это не-
хорошо и вредно. Сила большевиков, сила 
коммунистов состоит в том, что они умеют 
окружать нашу партию миллионами бес-
партийного актива. Мы, большевики, не 
имели бы тех успехов, которые имеем те-
перь, если бы не умели завоевать на сто-
рону партии доверие миллионов беспар-
тийных рабочих и крестьян. А что для этого 
требуется? Для этого требуется, чтобы 
партийные не отгораживались от беспар-

тийных, чтобы партийные не замыкались в 
свою партийную скорлупу, чтобы они не 
кичились своей партийностью, а прислу-
шивались к голосу беспартийных, чтобы 
они не только учили беспартийных, но и 
учились у них.

Не следует забывать, что партийные не 
падают с неба. Следует помнить, что все 
партийные сами были когда-то беспартий-
ными. Сегодня он беспартийный, а завтра 
станет партийным. Чем же, собственно, 
тут кичиться? Среди нас, старых больше-
виков, найдется немало людей, которые 
работают в партии лет 20—30. А ведь мы 
сами были когда- то тоже беспартийными. 
Что было бы с нами, если бы лет 20—30 то-
му назад стали помыкать нами тогдашние 
партийцы и не стали бы подпускать к пар-
тии? Возможно, что мы были бы тогда от-
далены от партии на ряд лет. А ведь мы, 
старые большевики, — не последние лю-
ди, товарищи. 

Вот почему наши партийцы, нынешние 
молодые партийцы, которые иногда зади-
рают нос перед беспартийными, должны 
помнить все это, должны помнить, что не 

кичливость, а скромность украшает боль-
шевика».

«Два слова о комсомольцах и комсо-
молках в колхозах. Молодежь — наша бу-
дущность, наша надежда, товарищи. Мо-
лодежь должна сменить нас, стариков. 
Она должна донести наше знамя до по-
бедного конца. Среди крестьян имеется 
немало стариков, отягощенных старым 
грузом, отягощенных привычками и вос-
поминаниями о старой жизни. Понятно, 
что им не всегда удается поспевать за 
партией, за Советской властью. Не то на-
ша молодежь. Она свободна от старого 
груза и она легче всего усваивает ленин-
ские заветы.  
И именно потому, что молодежь легче все-
го усваивает ленинские заветы, именно 
поэтому она призвана вести вперед отста-
ющих и колеблющихся. Правда, у нее не 
хватает знаний. Но знания — дело нажив-
ное. Сегодня их нет, завтра они будут. Поэ-
тому задача состоит в том, чтобы учиться и 
еще раз учиться ленинизму. Товарищи 
комсомольцы и комсомолки! Учитесь боль-
шевизму и ведите вперед колеблющихся! 
Болтайте поменьше, работайте побольше 
— и дело у вас выйдет наверняка». 

Подготовил Артур АХМЕДЗЯНОВ

СОВЕТУЕМСЯ С КЛАССИКАМИ

«И ДЕЛО ВЫЙДЕТ НАВЕРНЯКА!»
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30 января состоялась отчетно-вы-
борная конференция Ленинского рай-
онного отделения КПРФ г. Барнаула. В 
ходе конференции ленинцы не только 
подвели итоги и дали оценку деятель-
ности районного комитета за отчетный 
период, но и в процессе оживленного 
обсуждения наметили пути усиления 
влияния среди населения района, спо-
собы преодоления недостатков, имею-
щихся в работе и мешающих решению 
задач, которые ставит перед коммуни-
стами района партия. Также был из-
бран новый состав райкома, члены 

контрольно-ревизионной комиссии и 
делегаты на предстоящую в марте 
отчетно-выборную конференцию Бар-
наульского городского отделения 
КПРФ. В работе конференции принял 
участие Владимир КАШКАРОВ, заведу-
ющий отделом Алтайского крайкома 
КПРФ.

натолий БАРСУКОВ, первый се-
кретарь Ленинского РК КПРФ, в 
своем выступлении подвел итоги 
работы коммунистов района за от-

четный период. Говоря о работе парторга-

районному комитету предстоит серьезная 
работа. 

«За отчетный период мы приняли уча-
стие более чем в 30 протестных мероприя-
тиях, как районных, так и городских и крае-
вых», — проинформировал Анатолий Бар-
суков. С момента предыдущей отчетно-
выборной конференции районный комитет 
внедрил практику проведения пикетов у 
проходных промышленных предприятий. 
Ответственный за это направление работы 
— Евгений ЛИТОРЕНКО. Акции проходят 
регулярно, активное участие в них прини-
мают: Александр ПОПОВ, Алексей КАН-
ДАУРОВ, Лев ИЛЬИН, Олег ЗОЛОТОВ, 
Владимир ГЛОВИНКОВСКИЙ, а также 
сторонники партии — Евгений ОВЧЕЛУ-
ПОВ и Виктор ОЩЕПКОВ, который, к со-
жалению, недавно ушел из жизни.

С отчетным докладом перед собравши-
мися выступила Лариса ИДОЛОВА, 
председатель Ленинской районной 
КРК КПРФ. Она рассказала о работе ко-
миссии, которая контролировала в отчет-
ный период:

— соблюдение уставных требований по 
приему в партию;

— выполнение решений, принятых на 
партийных собраниях и заседаниях райко-
ма партии;

— ведение делопроизводства;
— прием и расходование членских пар-

тийных взносов.
Лариса Гавриловна отметила, что нару-

шений по этим направлениям выявлено не 
было. 

В своем выступлении она озвучила пока-
затели сборов партийных взносов и пожерт-
вований на нужды партии. Стоит отметить, 
что это один из лучших показателей по сбору 
членских взносов и пожертвований в Барна-
ульской городской партийной организации 
КПРФ. Из коммунистов наиболее крупные 
пожертвования сделали: Алексей Петро-
вич КАНДАУРОВ, Анатолий Тихонович  
КАЗАКОВ, Александр Прокопьевич ПО-
ПОВ и Олег Владимирович ЗОЛОТОВ.

В последовавших прениях по докладам 
приняли участие: Дмитрий ЕРШОВ, Вла-
димир ГЛОВИНКОВСКИЙ, Роман ДАЙНЕ-
КИН, Олег ЗОЛОТОВ, Евгений ЛИТОРЕН-
КО и сторонник партии Геннадий ПРИ-
СТИНСКИЙ.

В ходе обсуждения ряд вопросов посту-
пил в адрес Алтайского краевого комитета 
КПРФ, присутствовавший на конференции 
работник аппарата крайкома Владимир 
Кашкаров дал развернутые ответы на них. 
Также он проинформировал коммунистов, 
что они, как жители Ленинского района, 

РАБОТАТЬ ПО-ЛЕНИНСКИ!

низации, он отметил, что за отчетный пе-
риод партийная организация значительно 
помолодела. Так, на момент прошлой кон-
ференции средний возраст организации 
составлял 65 лет, теперь этот показатель 
равен 56 годам. Всего на 1 января 2016 го-
да на учете в партийной организации со-
стоит 44 коммуниста, из них до 30 лет — 1, 
до 50 — 19, до 60 лет — 2 и старше 60 — 22 
человека. Хотя, как уточнил первый секре-
тарь, если рассматривать в целом ситуа-
цию, связанную с приемом, то показатели 
далеки от тех нормативов, которые опре-
деляет ЦК партии. И в этом направлении 

ГОД ВЫБОРОВ: КОММУНИСТЫ  НАМЕЧАЮТ ПУТИ РАБОТЫ ПО УСИЛЕНИЮ ВЛИЯНИЯ НА НАСЕЛЕНИЕ РАЙОНА

ВЫ ГОТОВЫ 
К СЛОЖНОЙ 

И ОТВЕТСТВЕННОЙ РАБОТЕ 
НА ПОБЕДУ ПАРТИИ 
НА ПРЕДСТОЯЩИХ 
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q 28 января  в ходе заседания Лок-
тевского райкома КПРФ было рассмо-
трено и поддержано обращение, адре-
сованное главе Локтевского района 
Советом предпринимателей, в кото-
ром  представители бизнеса  просят 
рассмотреть в январе 2016 года на 
внеочередной сессии райсовета во-
прос о снижении арендной платы за 
землю на территории города Горняка.

Суть проблемы в том, что в конце 
2015 года ООО «Группа комплексных 
решений», выполняющая государ-
ственный контракт по оценке када-
стровой стоимости земельных участ-
ков в Локтевском районе, находящихся 
в государственной и муниципальной 
собственности, определила по мнению 
предпринимателей, несправедливую, 
завышенную цену кадастровой стои-
мости земельных участков. В результа-
те чего удельный показатель кадастро-
вой стоимости земель населенных 
пунктов Локтевского района в среднем 
увеличился в 2-3 раза (или на 200-
300%) по сравнению с удельным пока-
зателем кадастровой стоимости зе-
мель населенных пунктов края, утверж-
денных Постановлением Администра-
ции Алтайского края от 28.12.2009 
№546 «Об утверждении результатов 
государственной кадастровой оценки 
земель населенных пунктов Алтайско-
го края».

Коммунисты района считают, что, со-
кратив увеличение арендной платы до 
20%, тем самым депутаты района сни-
зят нагрузку на малый бизнес и в ко-
нечном счете сохранят эти предприя-
тия.

q Нешуточные страсти  разгоре-
лись в Новосибирске. В мэрии Новоси-
бирска на заседании комиссии по при-
своению наименований элементам 
улично-дорожной сети, планировоч-
ной структуры в границах города рас-
сматривался вопрос, в последнее вре-
мя разделивший пополам мнение ты-
сяч горожан: будет ли площадь Сверд-
лова продолжать носить имя выдаю-
щегося революционера или ее 
переименуют в площадь им. Крячкова 
—  известного новосибирского архи-
тектора? — пишет на своих страницах 
газета новосибирских коммунистов 
«За народную власть!». Как видите, и в 
Новосибирске у части населения  нет 
важнее и актуальней задачи устроить 
разборки с прошлым. Страсти разго-
релись после того, как в социальных 
сетях прошел опрос по этому вопросу. 
Слава богу, мы в крае таких прецеден-
тов и с таким градусом спора сегодня 
вроде не имеем, ходя есть и у нас люди 
продвинутые и желающие разогреть  
общественное настроение  на войне с 
прошлым. А почему бы и нет? Будиро-
вать такие вопросы в Интернете —  не 
мешки, как говорят в народе, ворочать.

А вот, тем не менее, в Новосибирске 
на полном серьезе эти радетели, уж 
чего точно сказать и не придумаешь, 
который раз требуют, чуть ли не с пе-
ной на губах  — пе-ре-и-мено-вать!

Позиция «красного мэра» Анатолия 
Локтя, отличается более чем здраво-
стью суждения: он отвечая на вопросы 
журналистов, отметил, что не поддер-
живает переименования как площади 
Свердлова, так и других территорий в 
Новосибирске. «В условиях кризиса, — 
отметил он,  — нельзя принимать ре-
шения, которые могут расколоть обще-
ство (а это, видимо, в преддверии вы-
боров кому-то очень нужно. — ГТ.), 
ведь всегда найдутся сторонники и 
противники идеи. Во-вторых, не надо 
забывать, что любое переименование 
всегда тянет за собой расходы. У нас в 
период кризиса денег много? Очевид-
но, нет. Я предложил бы сейчас занять-
ся более конструктивными проблема-
ми».
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Коммунисты и время3
теперь могут смотреть «Красную линию» 
не только в Интернете, но и по телевизору: 
Владимиру Викторовичу удалось догово-
риться с оператором кабельного телеви-
дения «Иллюзион», и тот начал трансляцию 
канала КПРФ. 

Рассматривая вопрос о грядущих зада-
чах, которые необходимо будет реализо-
вать партийной организации в 2016 году, 
коммунисты района отметили, что работа 
предстоит сложная,  и во многом это обу-
словлено тем, что год будет выборным. 
Именно поэтому так много внимания в по-
становлении конференции было уделено 
мероприятиям по подготовке и проведе-
нию выборной кампании. Так, штабу про-
тестных действий, который возглавляет 
Евгений Литоренко, было поручено разра-
ботать план проведения пикетов в районе. 
Кандидатам в депутаты по округам №24 и 
№25 в АКЗС — организовать во дворах до-
мов встречи с действующими депутатами 
—коммунистами  разных уровней. Для по-
вышения эффективности агитационно-
мас-совой работы с населением принято 
решение подготовить 3-4 ораторов из чис-
ла молодых партактивистов.

В ходе открытого голосования отчеты о 
работе Ленинского райкома партии и его 
контрольно-ревизионной комиссии были 
единогласно утверждены, и работа район-
ного комитета КПРФ в отчетном периоде 
была признана удовлетворительной. Далее 
на конференции состоялось выдвижение 
кандидатур в новый состав райкома, КРК и 
делегатов на краевую и городскую парткон-
ференции. Было принято решение избрать 
райком в составе шести человек. В ходе тай-
ного голосования в состав районного коми-
тета были избраны: Анатолий БАРСУКОВ, 
Евгений ЛИТОРЕНКО, Анна БУРЫКИНА, 
Роман ДЕЙНЕКИН, Дмитрий ЕРШОВ и 
Владимир ГЛОВИНКОВСКИЙ. Состояв-
шееся первое заседание избранного райко-
ма партии единогласно избрало первым 
секретарем Ленинского райкома КПРФ 
Анатолия БАРСУКОВА. Председателем 
КРК вновь стала Лариса ИДОЛОВА.

Подводя итог прошедшей конференции, 
хотелось бы отметить, что главное, на мой 
взгляд — это то, что коммунисты района, 
несмотря на все трудности, с которыми 
приходится сталкиваться в наших непро-
стых капиталистических реалиях, настрое-
ны на победу. В условиях махрового анти-
советизма и непрекращающихся нападок 
на основателя Советского Союза — Вла-
димира Ленина, мы, коммунисты района, 
считаем, что лучшим признанием дела 
Ильича  будет — действовать по-ленински. 
Ведь недаром райком носит его имя.

Анна БУРЫКИНА, 
секретарь первички 

Ленинского 
районного отделения КПРФ

ДЕПУТАТЫ-КОММУНИСТЫ И ДЕЛО

«А у нас в квартире газ» — эту михал-
ковскую строчку повторяют с 24 дека-
бря прошлого года дети, родители, ба-
бушки и дедушки из райцентра Залесо-
во Алтайского края. А прозвучала впер-
вые «газовая история» на выездном се-
минаре партийного и депутатского 
актива Алтая в августе 2015 года.

огда депутаты-коммунисты 
Залесовского районного со-
вета Людмила Сергеевна КО-
ПЫЛОВА и Юрий Яковлевич 

ПОДМАЗОВ обратились ко мне с прось-
бой помочь жителям села Залесово с до-
ставкой газовых баллонов. Руководство 
газового хозяйства района «в связи с из-
быточностью» отменило сложившуюся го-
дами практику адресной доставки балло-
нов со сжиженным газом. Конечно, это 
больно ударило по всем залесовцам, но 
особенно пострадали малоимущие семьи, 

пенсионеры, инвалиды. 
Фактически их дома 
остались без газа: само-
стоятельно завозить газ 
люди не могли ни финан-
сово, ни технически. На-
до ли говорить о том, что 
руководитель фракции 
Геннадий ЗЮГАНОВ по-
просил незамедлительно 
направить соответствую-
щее письмо губернато-
ру Алтайского края 
Александру КАРЛИНУ, 
указав на грубое наруше-
ние администрацией Залесовского района 
ФЗ № 131 «Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в Россий-
ской Федерации», в соответствии с кото-
рым «вопросы организации газоснабже-
ния населения на территории муниципаль-
ных образований находятся в компетенции 

органов местного самоу-
правления». В нашем случае 
— это администрация Зале-
совского района. Проблема 
была решена: нашли автомо-
биль, на котором с 24 дека-
бря 2015 года, согласно гра-
фику, доведенному до све-
дения каждого жителя села, 
осуществляется доставка 
баллонов с газом; назначили 
ответственного за беспере-
бойную доставку.

О чем говорит этот слу-
чай? Конечно, есть немало 

проблем, и не только с доставкой газа, и в 
Залесовском, и в других районах Алтай-
ского края. Но коммунистическая депутат-
ская вертикаль позволяет оперативно реа-
гировать на сигналы неблагополучия, ко-
торые идут от наших избирателей, и ре-
шать вопросы любой сложности.

Н.А. ОСТАНИНА,
руководитель 

аппарата фракции КПРФ в Госдуме, 
депутат Госдумы II-V созывов

ТАК РАБОТАЕТ НАША ВЕРТИКАЛЬ!

РЕШАЯ ПРАКТИЧЕСКИЕ ЗАДАЧИ

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Читаю материалы, с которыми ком-
мунисты и все кто нам сочувствует, 
выходят на всероссийскую акцию 
протеста. В них такие строки, с кото-
рыми я согласен. А именно: 

 
редупреждения россий-
ских коммунистов вновь 
подтверждаются жизнью. 
Противники России раз-

вернули широкомасштабное наступле-
ние на нашу страну. Их цели и задачи 
понятны. На волне ухудшающегося 
социально-экономического положения 
граждан страны они надеются раска-
чать недовольство нищающего населе-
ния и создать предпосылки для «май-
дана» в России. Они хотят поставить к 
рулю управления нашим государством 
наследников Горбачевых и Гайдаров. 
Чем это грозит для всех нас — нам хо-
рошо известно, и мы не согласны с 
этим. Нам не нужно возвращение в 
«лихие» 90-е годы!

Мы не согласны и с темн мерами, ко-
торые чиновники осуществляют под 
предлогом кризиса и санкций Запада. 
Они призывают страну к единству, но 
на деле делают всё для углубления со-
циального раскола в обществе. За кри-
зис и ошибки правительства сегодня 
платит простой российский труженик. 
Запредельными стали цены и тарифы 
на товары и услуги. Стремительно 
взлетают налоги буквально на все.

Любые предложения КПРФ по выво-
ду страны из экономического кризиса 
правительство и правяшая партия 
«Единая Россия» отвергают. Господа из 
Народного фронта также произносят 
правильные вещи, но не делают пра-
вильных дел. Даже закон о поддержке 
«детей войны», который пять раз пред-
лагали принять коммунисты, правящее 
большинство отвергло.

Представители партии власти, ис-
пользуя свое большинство в Государ-
ственной Думе, постоянно хоронят все 

наши начинания — о национализации 
природных ресурсов, о прогрессивном 
налоге для сверхбогатых, о введении 
конфискации имущества для борьбы с 
коррупцией и казнокрадством.

Понимая, к чему может привести по-
добная политика, КПРФ требует:

— Необходимо срочно изменить 
курс, ведущий к дефолту.

— России, как никогда, нужен левый 
поворот.

— Нужно честное и ответственное 
правительство народного доверия.

В этом залог стабильности и укре-
пления независимости нашей Роди-
ны!»

Точно сказано. Убедительно. Весомо.

Но при этом хочу добавить, что очень 
неудачен здесь переход о деятельно-
сти ОНФ к закону о «Детях войны». По-
лагаю, что ОНФ вскрывает недостатки, 
да, они имеют место, но это стрельба 
из пушек по воробьям. Из их поля зре-
ния выпадают такие масштабные во-
просы, как прогрессивный налог, за-
морозка тарифов на продукты есте-
ственных монополий, бессмысленная 
приватизация стратегических объек-
тов... Этим дополнением ноша ответ-
ственности за состояние дел в стране 
напрямую ляжет не столько на ОНФ, но 
и на тех, кто ведет нас неизвестно куда 
либеральным провальным курсом. 
Вместо слов о «детях войны» я не вижу 
здесь слов о бездарности правитель-
ства, которое совершенно не видит 
перспективы. Через 2 месяца после 
утверждения плана на развития страны 
на 2016 г. — его уже стали изменять. 
Почему президент Путин держит это 
правительство и его премьера? И это 
невзирая на то, что КПРФ уже собрало  
внушительное количество подписей за 
его отставку».

Н.И. ШКИЛЬ, 
Первомайский район,           

п. Сибирский
 

ЗА ПРАВИТЕЛЬСТВО 
НАРОДНОГО ДОВЕРИЯ!

«П
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С боевым настроем на победу!4
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30 января в подмосковных Снегирях 
на семинаре-совещании первых секре-
тарей комитетов региональных отделе-
ний КПРФ и кандидатов в депутаты Го-
сударственной Думы ФС РФ седьмого 
созыва выступил Председатель ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганов с докладом: «О по-
литической ситуации в России и зада-
чах партии на современном этапе».

    НАШЕ ДЕЛО ПРАВОЕ

«Считаю, что главным девизом нашей 
выборной кампании должен стать лозунг: 
«Мы правы! Мы сможем!». «Наше дело 
правое! Победа будет за нами!», — так ска-
зал И.В. Сталин в начале войны, и мы обе-
спечили эту победу», — подчеркнул  
Г.А. Зюганов.

«Я хочу еще раз вам напомнить о бес-
смертной гениальной логике и политиче-
ской практике В.И. Ленина. Неслучайно на 
него сегодня идет такой мощный накат. 
Разрушители СССР начинали со Сталина, 
а теперь добрались и до гениального ле-
нинского наследия», — продолжил лидер 
КПРФ.

«Ленин оказался на 300% прав. Он пред-
ложил гениальную идею союза равноправ-
ных народов. Он заявил, что объединить и 
сплотить народы можно только на идеях 
труда, справедливости, дружбы и брат-
ства. Партия Ленина и Сталина дала лю-
дям перспективу. Коммунисты строили но-
вый мир, в котором не будет эксплуата-
ции», — отметил Геннадий Андреевич.

Геннадий Андреевич отметил, что за 
коммунистами столетний опыт нашей пар-
тии. Есть также опыт Примакова, Маслю-
кова и Геращенко по выводу страны из кри-
зиса, опыт народных предприятий, воз-
главляемых коммунистами, губернаторов 
и мэров-коммунистов. Мы также опираем-
ся на опыт социалистического Китая и 
братской Белоруссии. Регулярная отправ-
ка гуманитарных грузов в ДНР, акции «Зна-
мя Победы», «Страна талантов», «Дети 
России — детям Донбасса», реконструк-
ция «Артека» и другие — всем этим зани-
мались коммунисты.

    ВЫХОД — В РАЗВИТИИ

«Итоги 2015 года — самые разрушитель-
ные. Выход — в развитии. Программа 
КПРФ состоит из десяти конкретных пун-
ктов. 

Первое. Мы сделаем бюджет не 16 трлн 
рублей, как сегодня, а 25 трлн рублей.  
В прошлом году из 20 трлн рублей, выру-
ченных от продажи нефти и газа, только 8 
трлн рублей ушло в бюджет, оставшиеся 
12 трлн рублей — это дань, которую мы 
платим отечественной и иностранной оли-
гархии. Поэтому мы проведем общена-
родный референдум о национализации 
сырьевых источников страны. Я уверен, 
что 98% избирателей проголосуют за это 
решение. И тогда минерально-сырьевая 

база будет обслуживать всю страну, а не 
кучку олигархов», — подчеркнул лидер 
КПРФ.

«Затем, — продолжил Г.А. Зюганов, — 
мы введем монополию на производство 
винно-водочной продукции и за счет этого 
значительно пополним наш бюджет. Мы 
также все сделаем для того, чтобы прекра-
тить дикий отток капитала и валюты за кор-
дон. Кстати, в свое время Примаков с Мас-
люковым решили эту задачу за два-три ме-
сяца».

«В стране 42 млн гектаров запущенной 
земли. Их необходимо вернуть в оборот. 
Мы введем такой порядок, когда у нас на 
селе будут восстановлены коллективные 
хозяйства. При этом сохранятся и другие 
формы собственности, но основную часть 
продукции будут производить коллектив-
ные хозяйства», — отметил Геннадий Ан-
дреевич.

«Продовольственную безопасность 
страны можно обеспечить за два-три года. 
Вообще, наша страна в состоянии прокор-
мить 700-800 млн человек, а мы сегодня 
половину продовольствия завозим из-за 
рубежа», — выразил возмущение лидер 
КПРФ.

«Мы реализуем программу переработки 
леса. Можно без ущерба для природы по-
строить 150-200 заводов по глубокой пе-
реработке леса и получить 100 млрд ру-
блей чистого дохода только по этой статье. 
Мы, покажем на примере Иркутской обла-
сти как можно решать эту задачу», — поо-
бещал Г.А. Зюганов.

«Мы также решим проблемы, связанные 
с жильем и коммуналкой. Будут не больше 
десяти процентов брать с человека. Мы 
примем закон о «детях войны», поддержим 
стариков и ветеранов. Мы отменим «пятую 
шкуру», которую дерут с транспортников. 
Одновременно решим проблемы, связан-
ные с техническим обслуживанием и ока-
занием помощи гражданам», — отметил 
лидер КПРФ.

«Мы предложим образ нового образова-
ния и новой науки. Закон «Об образовании 
для всех» три дня назад в Госдуму внесли я, 
И.И. Мельников, О.Н. Смолин и Ж.И. Алфе-
ров. Этот закон впитал все лучшее из рус-
ской и советской школы. В этом году к на-
чалу выборов мы сдадим в эксплуатацию 
лучшую в стране школу в хозяйстве Груди-
нина. У него же и самый лучший в стране 
детский сад», — рассказал Геннадий Ан-
дреевич.

«Мы всем покажем, что не ругаемся с 
православными и другими верующими. 
Мы с уважением относимся к свободе со-
вести, но у нас есть свой взгляд на мир. По-
этому мы хотим, чтобы уважали и нашу 
точку зрения», — подчеркнул лидер КПРФ.

     НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

«У нас с вами есть реальная возмож-
ность убедить граждан прийти на выборы и 
поддержать коммунистов, — сказал Пред-

седатель ЦК КПРФ. — Главная задача —
смена курса, создание правительства на-
родного доверия и построение обновлен-
ного социализма. Наш основной против-
ник — «Единая Россия» и ее сателлиты. Как 
бы они ни прикидывались, в какие бы ове-
чьи шкуры ни одевались, именно они про-
водят эту бездарную политику. Наш глав-
ный враг — фальсификация выборов. По- 
этому вся наша избирательная машина 
должна быть выстроена таким образом, 
чтобы защитить голоса».

«Что касается общей работы, — продол-
жил Г.А. Зюганов, — то она ведется нашей 
партией предельно интенсивно. Мы про-
вели пленум, который рассмотрел концеп-
цию выборной кампании. Мы ее подробно 
обсудили на Президиуме и секретариате. 
Мы каждую неделю собираем секретариат, 
кадровую комиссию, комиссию по выбо-
рам и штаб протестных действий. У нас с 
вами отмобилизованы все основные ин-
формационные, финансовые и бытовые 
возможности. Так к началу выборной кам-
пании мы купили и оборудовали 74 офиса 

в региональных отделениях, насытили их 
оборудованием, поддержали, чем могли. 
Все депутаты имеют программы и закре-
плены за соответствующими округами».

«Личный пример и личная работа каждого 
предопределят успех. Не случайно вчера мы 
настойчиво давали слово тем, кто уже до-
бился успеха. Дали слово Левченко, Локоть 
выступит в феврале на экономическом фо-
руме в Орле. Выступил Кравец, который яв-
ляется мудрецом и аксакалом выборных 
кампаний. В самых чрезвычайных условиях 
он создал одну из лучших баз в стране. Пото-
му что занимался этим каждый день. Дали 
выступить нашим молодым, талантливым 
ребятам», — рассказал лидер КПРФ.

«Тот, кто будет регулярно проводить встре-
чи с избирателями, к тому и придет успех. 
Тот, кто потеряет неделю, вторую, третью, 
догнать уже не сможет. Пока ты не дойдешь 
до каждого порога, каждого двора, не пого-
воришь с каждой бабушкой, с каждым кол-
лективом, не ответишь на каждую записку и 
письмо, пока ты не почувствуешь, что вме-
сте с ними переживаешь проблемы, наде-

МЫ ПРАВЫ! МЫ СМОЖЕМ!

«МЫ ОБЯЗАНЫ В СВОЕЙ ВЫБОРНОЙ КАМПАНИИ ВОССОЗДАТЬ ОБРАЗ 
БУДУЩЕГО, КОТОРЫЙ ПОЗВОЛИТ НАМ СНОВА ПОСЕЛИТЬ В СЕРДЦА 
ЛЮДЕЙ НАДЕЖДУ»

Геннадий ЗЮГАНОВ

«Если мы ввязались в эту борьбу, отстаивая высшие идеи Ленина 
и Сталина, то мы, прежде всего, должны сами хорошо понимать 
политическую логику. Но также не следует забывать, что в полити-
ке не только логика работает (особенно на выборах), но и эмоции. 
Логический выбор характерен для одной трети избирателей. А со-
рок процентов избирателей выбирают по настроению. Поэтому, 
если будете строить свою выборную кампанию только на критике, 
потерпите неудачу. Принципиально необходимо предложить ре-
шения проблем. Кто даст людям надежду, кто предложит опти-
мизм и уверенность, тот на этих выборах получит достойный ре-
зультат».

Из выступления Геннадия Зюганова на семинаре-совещании первых секре-
тарей комитетов региональных отделений КПРФ и кандидатов в депутаты 

Госдумы седьмого созыва, который состоялся 29 января в Подмосковье

ПОСЕЛИТЬ В СЕРДЦА НАДЕЖДУ! ГЛАВНАЯ КОММУНИКАЦИОННАЯ 
ПЛАТФОРМА КПРФ

2016кп.рф – новый «красный» ресурс в сети Интернет – главная 
коммуникационная платформа КПРФ, обеспечивающая организа-
ционно-технологическое и методологическое сопровождение изби-
рательных кампаний, начиная с тех, которые будут назначены на еди-
ный день голосования 18 сентября 2016 года. Основная из этих кам-
паний – кампания по выборам депутатов Государственной Думы Фе-
дерального Собрания Российской Федерации седьмого созыва, ран-
ний старт которой и реализация других стратегических установок 

2016кп.рф На семинаре КПРФ состоялась презентация 
интернет-платформы для кандидатов КПРФ на 
выборах в Государственную Думу седьмого со-
зыва «2016КП.РФ»

обеспечивается во исполнение решений IX (октябрьского, 2015 
года) совместного Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ.

Портал 2016кп.рф становится полноценным «голосом» Цен-
трального штаба КПРФ по выборам и, благодаря сотрудникам 
Отдела ЦК КПРФ по информационно-аналитической работе и 
проведению выборных кампаний, — современным модерато-
ром сотен избирательных кампаний, которые ведет КПРФ.
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1.  Проиндексировать пенсии всем пенсионерам: и неработающим, 
и работающим.

2.  Пенсии проиндексировать не на 4%, а хотя бы на реальный рост 
цен — 12,44%.

3.  Увеличить размер Фонда реформирования жилищного строи-
тельства, полностью освободив население от платы за капитальный 
ремонт жилья

4. Прекратить передачу в регионы полномочий-задач, не обеспе-
ченных деньгами

5.  Установить льготы «детям войны». 

б.  Увеличить расходы на содержание больниц и поликлиник. Пре-
кратить их закрытие.

7.  Увеличить финансирование закупок автомобилей «скорой помо-
щи».

8. Дополнительно профинансировать расходы на лечение социаль-
но значимых заболеваний, таких как иммунодефицит, гепатит и дру-
гих.

9.  Увеличить средства на выплату учителям за классное руковод-
ство.

10. Добавить средства на строительство школ.
11. Довести минимальный размер оплаты труда (6204 руб.) до про-

житочного минимума (10 800 руб.) с последующей его индексацией.
12. Добавить средства регионам для уменьшения платы родителей 

за посещение детьми детских садов.
13. Увеличить средства на заработную плату преподавателем ву-

зов.
14. Увеличить размер стипендий учащимся техникумов и коллед-

жей с 480 рублей до 2 тысяч рублей.

15. Увеличить размер стипендий студентам вузов с 1340 рублей до 
4 тысяч.

18. Индексировать на реальный размер инфляции «материнский 
капитал».

17. Увеличить поддержку промышленности (в фонд развития про-
мышленности Правительство РФ выделило 20 млрд рублей, а на 
поддержку банков — в 50 раз больше).

18.  Дополнительно выделить средства на поддержку отечествен-
ного растениеводства и животноводства.

19.  Поддержать тружеников тыла и ветеранов последнего призы-
ва.

20. Сократить содержание Госдумы и Совета Федерации на 500 
млн руб., средства направить на поддержку малоимущих.

ПРЕДЛОЖЕНИЯ КПРФ ПО ГОСБЮДЖЕТУ — 2016
Против каких предложений коммунистов в парламенте страны 

голосовали депутаты «Единой России»

КПРФ — «ЗА» народ, ЕР — «ПРОТИВ» народа

Спасибо
                партии «родной».
Единой,
               медвединой,
за бесконечный 
                              выходной,
что в сердце 
                    стынет льдиной.
За то, что уж который год
Оптимизация цветет
На заводских руинах…
…
Но вот спроси — 
                                 тут чья вина?
Ответят — нефти, мол, цена!

Василий КУКУРУЗОВ,
г. Барнаул

МЫ ПРАВЫ! МЫ СМОЖЕМ!

яться на успех сегодня невозможно», — по-
лагает лидер российских коммунистов.

«Против нас денежные мешки, которых 
перебить деньгами нельзя. Но чтобы они ни 
делали, чтобы они ни орали, кого бы они ни 
подкупали, их потолок максимум — 20 про-
центов», — заметил Геннадий Андреевич.

«Наша задача — всей командой дружно 
пойти на выборы. Мы должны отпахать на 
полную катушку. Я уверен, что люди нас 
поддержат, если услышат. Кто проведет 
триста встреч с избирателями, тот в лю-
бом случае выиграет эти выборы, несмо-
тря ни на какой результат. Я абсолютно 
уверен, что стране позарез необходимы 
новая политика, обновленный социализм 
и новое народное правительство. Так да-
вайте ответим на этот исторический вы-
зов», — призвал в завершение Г.А. Зюга-
нов.

На семинаре КПРФ состоялась презен-
тация интернет-платформы для кандида-
тов КПРФ на выборах в Государственную 
Думу седьмого созыва «2016КП.РФ»

kprf. ru

«МЫ ОБЯЗАНЫ В СВОЕЙ ВЫБОРНОЙ КАМПАНИИ ВОССОЗДАТЬ ОБРАЗ 
БУДУЩЕГО, КОТОРЫЙ ПОЗВОЛИТ НАМ СНОВА ПОСЕЛИТЬ В СЕРДЦА 
ЛЮДЕЙ НАДЕЖДУ»

Геннадий ЗЮГАНОВ

ГЛАВНАЯ КОММУНИКАЦИОННАЯ 
ПЛАТФОРМА КПРФ

На семинаре КПРФ состоялась презентация 
интернет-платформы для кандидатов КПРФ на 
выборах в Государственную Думу седьмого со-
зыва «2016КП.РФ»

обеспечивается во исполнение решений IX (октябрьского, 2015 
года) совместного Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ.

Портал 2016кп.рф становится полноценным «голосом» Цен-
трального штаба КПРФ по выборам и, благодаря сотрудникам 
Отдела ЦК КПРФ по информационно-аналитической работе и 
проведению выборных кампаний, — современным модерато-
ром сотен избирательных кампаний, которые ведет КПРФ.

АТО? 
Нет  — АТЗ!

РУИНЫ, ОПТИМИЗАЦИЯ И ЦЕНА НА НЕФТЬ

ПОРА С ТАКОЙ «МОДЕРНИЗАЦИЕЙ» КОНЧАТЬ!

По материалам информвционного бюллетеня Краснодарского крайкома КПРФ «Краснодарская правда»



q Как сообщает «Правда», в Ханое 
завершил работу XII съезд Коммунисти-
ческой партии Вьетнама. Высший форум 
правящей партии в стране, где прожива-
ют более 90 миллионов человек, в госу-
дарстве, имеющем солидный вес в ми-
ровой политике и экономике, не может 
не привлекать внимание широкой обще-
ственности. 

С этим съездом связывали свои ожидания 
многие вьетнамцы. Страна, как и вся плане-
та, сегодня живет в непростых условиях. 
Экономика и благосостояние людей ощуща-
ют удары мирового кризиса. Конфликты в 
Южно-Китайском море пугают простой на-
род войной и вызывают озабоченность по 
поводу сохранения территориальной це-
лостности страны. Глобальная компьютер-
ная сеть и другие каналы информационного 
воздействия подрывают традиционные 
устои.

Ожидалось, что съезд даст ответы и на 
другие вопросы общественной жизни, регу-
лярно встающие в последние 30 лет перед 
партией и народом. Как сочетать рыночную 

экономику с целью построения социализ-
ма? Каким путем улучшить жизнь народа? 
Как интегрироваться в мировое сообщество 
без ущерба для национальной независимо-
сти?

Съезд подтвердил приверженность КПВ 
социалистическому выбору и политике об-
новления. Рыночная экономика обеспечива-
ет на определенном этапе продвижение к 
социализму, утверждают партийные идео-
логи, и развивается она в рамках правового 
социалистического государства под руко-
водством Компартии. Цель экономического 
развития  — к 2020 году надо превратить 
Вьетнам в индустриально развитое государ-
ство.

С особой остротой в документах съезда 
была поставлена задача укрепления оборо-
носпособности страны, противодействия 
подрывной деятельности извне.

Как отмечалось в докладе Генерального 
секретаря ЦК, партия должна твердо следо-
вать марксистско-ленинскому учению и 
идеям Хо Ши Мина, творчески использовать 
и развивать их в соответствии с вьетнамски-
ми реалиями, хранить верность идеалам на-

циональной независимости и социализма. 
Большую роль призвано сыграть самоочи-
щение рядов партии.

q Все политические партии Казах-
стана, которые будут участвовать в пред-
стоящих 20 марта внеочередных парла-
ментских выборах, побудительным мо-
тивом которых стало обращение депута-
тов этого же парламента к президенту по  
его роспуску и  досрочных перевыборам, 
и сложнейшее экономическое положе-
ние в республике, определились с дата-
ми проведения предвыборных съездов, 
сообщает vlast.kz

Коммунистическая народная партия 
Казахстана, чьи представители несколько 
раз  были гостями нашей краевой партийной 
организации из  ее павлодарского отделе-
ния, провела съезд 2 февраля. Партия тра-
диционно активно участвует во всех выбор-
ных кампаниях (трижды — в парламентских, 
трижды — в президентских). На предыдущих 
выборах в мажилис КНПК преодолела 7%-й 
барьер и сформировала фракцию из семи 

депутатов. Почетный лидер партии Владис-
лав Косарев заявил о том, что партия наме-
рена побороться за большее число мест в 
мажилисе. 

Другая Коммунистическая партия Ка-
захстана, с которой с  которой КПРФ прио-
ритетно поддерживала товарищеские связи 
и представители которой всегда присутству-
ют на всех мероприятиях КПРФ в Москве, 
запрещена решением суда в 2015 году. По 
мнению многих обозревателей и коммента-
торов в СМИ и социальных сетях,  власти Ка-
захстана, выстраивая жесткую вертикаль, 
запретили эту партию, решительно отстаи-
вавшую идеалы народовластия и права тру-
дящихся, под более чем неубедительным и 
пристрастным предлогом, как реальную оп-
позицию.

Напомним, что в странах, шагающих 
путем возрождения «демократии» и на-
циональных приоритетов компартии так-
же запрещены на Украине, в Туркмении, 
Узбекистане и «демократических» стра-
нах Прибалтики.

Подготовол Антон МАЙОРЕЦ

НА ЛЕВОМ ФЛАНГЕ

«Голос труда» № 5 « 5 февраля 2016 г.В зеркале времени 6
30 января коммунисты города Бар-

наула провели пикеты в двух районах 
города: Центральном и Индустриаль-
ном.  В ходе акций партактивисты раз-
давали спецвыпуск газеты «Правда».

ервыми  на свою «партийную 
вахту», несмотря на тридцати-
градусный мороз, вышли ком-
мунисты Центрального района. 

Пикет проходил на уже ставшем для рай-
онной организации традиционным ме-
сте — в районе площади Спартака. В хо-
де публичного мероприятия централь-
щики распространили 4 тыс. экз. «Прав-
ды».

— Спецвыпуск газеты «Правда», по-
священный подведению итогов деятель-
ности фракции КПРФ в Государственной 
Думе РФ в ушедшем 2015 году, позволил 
нам  донести до жителей краевой столи-
цы развернутую информацию о законот-
ворческих инициативах депутатов-
коммунистов, — рассказал Андрей 
САРТАКОВ, первый секретарь Барна-
ульского горкома КПРФ, руководи-
тель фракции коммунистов в горду-
ме.

Помимо раздачи газет коммунисты 
Центрального района анонсировали на 
пикете баннер, на котором был изобра-
жен Владимир Ленин и  вопрос «Как 
вам живется при капитализме?». Во-
прошающий Ленин не остался незаме-
ченным, люди останавливались, ожив-
ленно обсуждали увиденное. Учитывая 
неподдельный интерес барнаульцев к 
баннеру, коммунисты района планиру-
ют и дальше использовать его при про-
ведении своих публичных мероприя-
тий.

Акция коммунистов Индустриального 
района прошла на площади Жукова. В 
течение полутора часов коммунисты 

первички «Магистральная» информиро-
вали барнаульцев о деятельности КПРФ, 
распространяли партийное издание. 

— Пикеты с раздачей материалов,   — эф-
фективный и действенный способ работы, 
посредством которого мы, коммунисты, мо-
жем раздавая газеты и листовоки,  инфор-
мировать людей  о работе наших депутатов. 
Такие пикеты — прекрасная возможность 
для живого и непосредственного общения с 
горожанами, — итожит прошедший пике-
тЮрий ОСИНКИН, секретарь первичного 
партийного отделения.

Пресс-служба 
Барнаульского горкома КПРФ

«ПРАВДУ» — В МАССЫ!
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29 января в Сколково главы всех 
319 российских моногородов были 
приглашены на конференцию, на ко-
торой нужно было пройти тестирова-
ние на профпригодность и поделить-
ся эффективными практиками разви-
тия небольших муниципалитетов. 
Стоит заметить, что после того, как 
Эльвира Набиуллина еще в статусе 
министра заявила, что «несколько де-
сятков моногородов можно спокойно 
закрыть», их количество действитель-
но постоянно снижается, и спасением 
таких территорий озаботились срав-
нительно недавно. Эксперты счита-
ют, что в проблемах монопрофильных 
образований виноваты не «кривору-
кие мэры», а федеральные «менед-
жеры-дауншифтеры» вроде Набиул-
линой и Грефа, которые и взялись  
«обучать» мэров, и налоговая полити-
ка, сообщает «Накануне.RU».

Алтайский край как никакой другой име-
ет самое близкое отношение к этой боль-
ной проблеме. 

Информационное агентство ИА 
REGNUM оубликовало утвержденный Рас-
поряжением Правительства РФ от 29 июля 
2014 года № 1398-р перечень моногоро-
дов, среди которых на этом поприще успе-
хов выделяется также и наш край.

Так, в списке моногородов, в которых 
имеются риски ухудшения социально-
экономического положения, мы видим 
знакомые названия: города Заринск, 
Яровое, Алейск, поселок городского 
типа Степное Озеро. 

«Проблема заключается не в том, что в 
малых городах люди какие-то не такие, у 
которых кривые руки, и они не могут 
управлять сами собой. Это чушь, я глубо-
ко в этом убежден. Таланты у нас, скорее, 
в глубинке, а не в центре, потому что не 
самые лучшие категории граждан стека-
ются в центр. Там элементарно не хвата-
ет средств. Проблема заключается в не-
верной налоговой политике, прежде все-
го. Налоговая политика изымает даже те 
мизерные средства, которые у них есть, 
откачивают их на региональный уровень, 
а оттуда — на федеральный. Тем самым, 
центральный уровень безбожно грабит 
регионы. На 2 трлн руб. уже накопилась 
задолженность регионов», — таким ви-
дением проблеммы  поделился с «Нака-
нуне.RU» депутат Госдумы от КПРФ 
Вячеслав ТЕТЕКИН.

По его мнению, для улучшения ситуа-
ции в моногородах следует не только пе-
ресмотреть налоговую политику, но и 
централизованно заняться промышлен-
ной политикой, далеко не всегда у муни-
ципалитетов и даже регионов хватает для 
этого влияния.

Артур АХМЕДЗЯНОВ

.

КТО КОГО ТЕСТИРУЕТ?

Неудачное высказывание губер-
натора А. Карлина по поводу пред-
стоящих выборов во время посеще-
ния завода «Ротор» вызвало всплеск 
эмоций в электронных СМИ и в ряде 
комментариев в интернет-прост-
ранстве. Не вдаваясь в лингвисти-
ческие и эмоциональные тонкости 
высказанного,  можно только отме-
тить — ну что ж, и у нашего губерна-
тора могут быть как удачные выска-
зывания, так и неудачные. И как по-
казывает  этот случай — бывают.

И дело не в предельной откровенно-
сти ли, в оплошности, или не в том, как 
потом говорят комментирующие его 
высказывания люди, — неправильно, 
мол его поняли и все это надо пони-

мать только вот так. 
Суть дела в том, при любом раскладе, 

что никакой Америки губернатор тут не от-
крыл. А какую он тут открыл Америку?

А если какие факиры в край к нам явятся 
и кого-то будут надувать, а что они явятся, 
да кто в этом сомневается, то явятся с 
большими деньгами.

Но только это про нас ли, коммунистов?
Однозначно —  нет. 
У коммунистов не было и нет больших 

денег на выборы (чья мы партия — всем 
давным-давно хорошо известно), мы, как и 
прежде, будем вести кампанию своими си-
лами. Мы прежде всего люди, богатые 
идейным наследием. Доставшимся нам от 
Маркса, Ленина и прочих наших вождей. 
Все золото партии у нас тут. 

Вот мнение на этот счет второго секре-

таря Алтайского крайкома КПРФ Ива-
на ШЕВЧЕНКО: «К кому могут прибыть 
«факиры»? Возможно, к «Единой Рос-
сии». По опыту прошлых выборов я что-
то не наблюдал, чтобы черные пиарщики, 
к примеру, у «Справедливой России» ра-
ботали».

Так что по поводу сказанного тут пре-
тензий никаких и нет. У коммунистов 
если есть претезии к руководителю ре-
гиона, то по вопросам социально-
экономического развития региона. А у 
рядовых граждан больше, чтобы край в 
социально-экономическом развитии 
светился на более выигрышных и пре-
стижных местах. И вот тут нам, комму-
нистам, сказать есть что.

Андрей ИГНАТЬЕВ

ФРАЗА НА «РОТОРЕ»



Польский телеканал TVP уволил свое-
го сотрудника Марека Чункевича после 
того, как тот направил извинения мини-
стру культуры России Владимиру Ме-
динскому за поведение ведущей ин-
формационной программы, сообщают 
РИА «Новости».

нашего министра, самого не 
очень-то то чествующего совет-
скую историю, и который с завид-
ным для человека, возглавляю-

щего министерство культуры, то и дело 
поднимает вопрос о  выносе тела Влади-
мира Ильича Ленина из Мавзолея и сроч-
ном предании его земле, взяли интервью в 
эфире телеканала. В ходе его ведущая Ма-
рия Пжеломец задала министру вопрос о 
деятельности прославленного советского 
военачальника генерала Черняховского, 
погибшего 18 февраля 1945 года, осво-
бождавшего мир от коричневой чумы, в 
том числе Польшу, и который, по ее сло-
вам, 70 лет  тому назад был причастен так- 
же к гибели ее деда. 

Вопрос о деятельности полководца с 
русским именем, с польской фамилией, 
родившегося на Украине.

 У кого-то, чует мое сердце, черти ско-
блят душу  — в реестр  какой же нации его 
при таких вот противоречивых анкетных 
данных записать? 

Такие разборки ныне, сами знаете, не 
новость. 

Например, мы знали всю дорогу, что 
прославленный генерал Сабир Рахимов 
был узбеком, а вот, поди ж ты, выискались 
дотошные люди и переписали его, совет-
ского героя и отважного военачальника,  и 
более-то ведь никакого, по списку срочно 
и экстренно в казахи.

Так вот, нашему  министру толком и сло-
ва на передаче не дали, когда тот разбит-
ной  ведущей попытался объяснить — мол, 
Черняховский в Польше, помилуй бог, мно-
гоуважаемая,  откуда вас такие новости? 
— никого не убивал. И как только он это из-
рек, то передачу тот час же к вящему тому 
недоумению свернули. Дескать, остальное 
нам, дядя, можешь не рассказывать. 

Однако, имея, видимо  чувство такта, по-
сле эфира продюсер передачи Марк Чун-
кевич направил Мединскому извинения за 
эмоциональное поведение ведущей.

И как итог —   был  тотчас же с телекана-
ла махом изгнан  —   мол, его позиция с из-
винениями никакого отношения не имеет к 
позиции TVP о роли генерала во второй 
мировой войне. 

Как видите, в Польше вовсю продолжа-
ется  война с прошлым. Впрочем, у кого у 
кого, а у поляков эти приоритеты были и 
остаются неизменными —  где только мож-
но прищучить этих  русских, обвиняя их во 
всех мыслимых и немыслимых грехах. Да-
же тех, кто освобождал их от фашистского 
нашествия.  

Но, зададим вопрос, оригинальны ли 
здесь поляки в этой своей неутомимой де-
ятельности?

Так Украину после девятого вала  со 
средневековой яростью сокрушения  па-
мятников Ленину, который, впрочем, был 

Руководитель постоянного депутатского 
объединения —
фракции «КПРФ»
САФРОНОВ Виталий Александрович

 
8 февраля 

  в 14-00
ул. Анатолия,81

каб. № 103
29-40-88

Заместитель председателя комитета 
Алтайского краевого Законодательного 
Собрания по экономической политике, 
промышленности и предпринимательству
КОЗЛОВСКИЙ Марк Владимирович

 9 февраля
  в 10.00

ул. Анатолия,81
каб. № 103

29-41-29

Заместитель председателя комитета Ал-
тайского краевого Законодательного Со-
брания по правовой политике
НАЗДРАЧЕВ Николай Владимирович  

     
17 февраля 
       в 11-00

ул. Анатолия,81
каб. № 103

29-41-29

ПРИЕМ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ ПО ЛИЧНЫМ ВОПРОСАМ ДЕПУТАТАМИ ФРАКЦИИ «КПРФ»

АЛТАЙСКОГО КРАЕВОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
В ФЕВРАЛЕ 2016 ГОДА

  Прием ведется в Парламентском центре Алтайского края 

непоколебимым сторонником предостав-
ления этой окраине российского государ-
ства государственности, правда, уточним, 
— социалистической, накрыла очередная 
волна войны с  историей —  волна десове-
тизации. После повального повала памят-
ников вождю мирового пролетариата и не 
только ему, там в Киеве собираются не то 
Родину-мать свалить, не то щит с совет-
ским гербом у нее отпилить и отправить 
его в цветмет.

Что до соседнего Казахстана — там на-
ционально озабоченная публика при вся-
ком удобном случае муссирует тему Голо-
домора и геноцида, расставляя повсюду, 
где только можно, этой тематики памятки и 
музеи, напоминающие о преступлениях 
прежде всего большевиков, которые, будь 
они неладны, были (это ли не парадокс!) 
причастны к созданию казахской государ-
ственности или уж  как минимум к ее воз-
рождению. А вот поди ж ты!

В Новосибирске сегодня важней темы у 
части такой же вот егозливой публики как 
вымарать на карте города имя Якова 
Свердлова, чьим именем названа там пло-
щадь.

Что касается нашего края, то у нас тема 
Голодомора какого-то особого развития не 
получила. А все остальное  у нас —  тоже 
все как у людей. В том же Барнауле памят-
ник Ленину, что стоял на площади Октября, 
задвинули на задний план, поставили при 
внушительной поддержке московских пио-
неров перестройки памятник политиче-
ским репрессиям. Само собой — эпохи со-
ветской. Нет, не колчаковской. Хотя у ад-
мирала перед жителями края тоже числят-
ся по этому  реестру немалые заслуги.

А вот толкового памятника Столыпину, о 
котором всюду во властных верхах говорят 
с  придыханием и восхищением, так как-то 
и не удосужились поставить. (Сдается,  де-
нег нет, а со стороны расщедриться тоже 
пока никто не спешит.)

Кананада стрельбы в прошлое, как ви-
дим, по сей день то тут то там продолжает-
ся с завидной ожесточенностью и непри-
миримостью… Хотя социализм сокрушили 
уже как четверть века назад. Пора, каза-
лось бы, и успокоиться.

Но вот пример созидания: какой отгро-
хали у нас  в Екатеринбурге мемориал Бо-
рису Николаевичу с внушительной экспо-
зицией по борьбе с все тем же тоталитар-
ным прошлым. И никакой кризис вкупе с 
ценой на нефть  порыву и вдохновению его 
создателей не помешал.

И хочется закончить заметку на ноте вос-
хищения, глядя на то, что в Екатеринбурге 
вознесли  железобетоном и мрамором бе-
лоснежным в небо, —  эх! — такими бы 
темпами да модернизацию страны прове-
сти. Да с таким размахом! Но на это дело 
наши надежды более чем тусклы. Тем бо-
лее что того, в честь кого его отгрохали, 
хоть он и строителем был, в созидатели, 
как того же В.И. Ленина, записать трудно. 
Тот же план  электрификации и культурной 
революции страны с углублением либе-
ральных реформ и оптимизацией всего и 
вся —  вещи как минимум несовместимые.

Владимир БРОВКИН

У

Поздравляем
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ЭТАПЫ СОЗИДАНИЯ

В 1920 году Россию посетил извест-
ный писатель-фантаст Герберт Уэллс. Он 
встречался с Лениным, ознакомился с 
планами электрификации России. 

своей книге «Россия во мгле» он так 
отозвался об этих планах: «Дело в 
том, что Ленин, который, как под-
линный марксист, отвергает всех 

«утопистов», в конце концов сам впал в уто-
пию, утопию электрификации. Он делает 
все, от него зависящее, чтобы создать в Рос-
сии крупные электростанции, которые будут 
давать целым губерниям энергию для осве-
щения, транспорта и промышленности...

Можно ли представить себе более дерз-
новенный проект в этой огромной равнин-
ной, покрытой лесами стране, населенной 
неграмотными крестьянами, лишенной ис-
точников водной энергии, не имеющей тех-
нически грамотных людей, в которой почти 
угасла торговля и промышленность? Такие 
проекты электрификации осуществляются 
сейчас в Голландии, они обсуждаются в Ан-
глии, и можно легко представить себе, что в 
этих густонаселённых странах с высокораз-
витой промышленностью электрификация 
окажется успешной, рентабельной и вообще 
благотворной. Но осуществление таких про-
ектов в России можно представить себе 
только с помощью сверхфантазии. В какое 
бы волшебное зеркало я ни глядел, я не могу 
увидеть эту Россию будущего, но невысокий 
человек в Кремле обладает таким даром».

Ленин пригласил Уэллса приехать через 
10 лет и посмотреть, как выполняется план, 
рассчитанный на 10—15 лет. Уэллс приехал в 
1934 году и был поражен тем, что план  
ГОЭЛРО не просто выполнен, но и по ряду 
показателей перевыполнен.

ЛЕНИН НАЗВАЛ ГОЭЛРО «вто-
рой программой партии, великим 
хозяйственным планом, показыва-
ющим, как перевести Россию на 

настоящую хозяйственную базу», необходи-
мую для создания коммунистического 
строя. Вспомним добрым словом верного 
соратника Ильича по «Союзу борьбы за 
освобождение рабочего класса», инженера 
и ученого Глеба Максимилиановича Кржи-
жановского, на плечи которого легла ответ-
ственность в ВСНХ за работу Главэлектро. 
Именно он собрал группу из 200 ведущих 
ученых и специалистов. Именно он сумел 
чётко выстроить их работу, заложить основы 
долгосрочного планирования. План ГОЭЛРО 
был рассчитан на 15 лет, главным его звеном 
стала задача строительства 30 крупных те-
пловых и гидроэлектростанций.

Поразительна динамика развития энерге-
тики Страны Советов. Всего через два года 
вступила в строй Каширская ГРЭС, в дека-
бре 1925 года была запущена Шатурская 
станция на торфе. В 1926 году вошла в строй 
первая очередь крупнейшей тогда в Европе 
Волховской ГЭС. В эти же годы началось со-
оружение Харьковской, Киевской, Саратов-

В ДЕКАБРЕ МИНУВШЕГО ГОДА  ЗНАМЕНИТОМУ ПЛАНУ ЛЕНИНСКОЙ 
МОДЕРНИЗАЦИИ СТРАНЫ, ПЛАНУ ГОЭЛГО, ИСПОЛНИЛОСЬ 95 ЛЕТ

ской и Свирской гидроэлектростанций.
За 10 лет выработка электроэнергии в 

СССР выросла почти в семь раз и составила 
в 1932 году 13,5 миллиарда киловатт-часов. 
Республика Советов преодолевала разруху 
и неграмотность, энергично вела индустри-
ализацию. В предвоенном 1940 году СССР 
произвел 48 миллиардов киловатт-часов, то 
есть больше, чем Германия или Англия.

НА РУБЕЖЕ 1980—1990-х годов 
страна оказалась в тяжелом кризи-
се. Империализм сумел выиграть 

информационно-психологическую войну, 
СССР был сломан усилиями внешней и вну-
тренней реакции. Контрреволюция разорва-
ла единый народнохозяйственный орга-
низм, обрушила производство и социаль-
ную сферу, разрушила великую державу. 
Приватизаторы дорвались и до крупнейших 
естественных монополий.

Приходит время взглянуть на результаты 
целенаправленного разрушения Единой 
энергетической системы страны. 

За 2014 год произошел взрывной рост — 
на 70%! — крупных аварий с системными по-
следствиями; увеличение аварий с крупным 
обесточиванием — на 64%. Суммарная 
мощность электростанций с высокой ава-
рийностью достигла 20 мегаватт.

Путь страны в начале XXI века отмечен 
черными вехами: в мае 2005 года — межси-
стемная авария с отключением десятков 
электростанций в пяти субъектах РФ с насе-
лением 6 млн. человек; в августе 2009 года 
— катастрофа на Саяно-Шушенской ГЭС с 
гибелью 75 человек и потерей всей мощно-
сти в 6400 мегаватт; в январе 2015 года — 
авария на крупнейшей Сургутской ГРЭС-2 с 
пожаром, обрушением кровли и длитель-
ным ремонтом энергоблока на 800 мегаватт. 
Одной из основных причин таких аварий ста-
ло исчерпание ресурса прочности элемен-
тов котлов и турбин. 

Cравнение с зарубежными энергохолдин-
гами явно не в пользу России, электриче-
ская мощность ОГК-1 — 9,5 гигаватта, ТГК-3 
— 10,7 гигаватта, а в холдингах Германии, 
Италии, Франции она в 8-12 раз больше. Ка-
питализация энергетических компаний За-
пада в среднем в 6-10 раз больше, чем в 
России. То есть российские горе-
приватизаторы дробили нашу уникальную 
систему, не считаясь ни с интересами РФ, ни 
с опытом развитых капиталистических 
стран, ни с экономической эффективно-
стью.

Сегодня критически опасна зависимость 
России от иностранных инвестиций, от им-
порта основного технологического оборудо-
вания. Обрушены не только электротехниче-
ская промышленность, но и энергомашино-
строение, проектные институты и 
строительно-монтажные мощности. Дегра-
дирует вся экономика.

Валентин РОМАНОВ, 
депутат Государственной думы РФ,

«Правда» 

В
Н

Л

Сердечно и от всей души поздравляем 
с юбилейной датой Наталью Алексан-
дровну ЗИМИНУ — секретаря Востровско-
го отделения, второго секретаря Волчи-
хинского РК КПРФ. 

 Искренне желаем крепкого здоровья, се-
мейного счастья и благополучия, бодрости 
духа и успехов в борьбе! 

Алтайский крайком КПРФ. 
Коммунисты района. 
Редакция газеты  «Голос труда»

КАНОНАДА
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ни находят, что Каве-
ньяк, заслуживавший 
полного уважения, как 
частный человек, ка-

чествами своего характера, во-
все недостоин ни удивления, ни 
даже признательности как госу-
дарственный человек; что при 
всем своем желании быть полез-
ным родине он во время своего 
диктаторства принес ей гораздо 
больше вреда, нежели пользы, по-
тому что убеждениям, руководив-
шим его действиями, недоставало 
практичности, и действия его не 
соответствовали потребностям 
общества, которым привелось ему 
управлять. Его образ мыслей испо-
ртил все дело. Высокая честность, 
энергическая воля, добрые наме-
рения — этих качеств совершенно 
достаточно для почтенной дея-
тельности в размеренном круге 
частной жизни, где все определя-
ется обычными отношениями и 
объясняется многочисленными 
примерами. Этими достоинствами 
обладал Кавеньяк; но их мало госу-
дарственному человеку, который 
постоянно находится в отношени-
ях очень многосложных, в положе-
ниях, неразрешимых прежними 
случаями, потому что в истории 
ничто не повторяется, и каждый 
момент ее имеет свои особенные 
требования, свои особенные усло-
вия, которых не бывало прежде и 
не будет после. Без достоинств, 
уважаемых обществом в частном 
человеке, государственный чело-

век не будет полезен ро-
дине; но, кроме их, ему 
нужны еще другие, выс-
шие достоинства. Он дол-
жен верно понимать силы 
и стремления каждого из 
элементов, движущих об-
ществом; должен пони-
мать, с какими из них он 
может вступать в союз для 
достижения своих добрых 
целей; должен уметь да-
вать удовлетворение за-
коннейшим и сильнейшим 

из интересов общества как потому, 
что удовлетворения им требует 
справедливость и общественная 
польза, так и потому, что, только 
опираясь на эти сильнейшие инте-
ресы, он будет иметь в своих руках 
власть над событиями. Без того 
его деятельность истощится на 
бесславную для него, вредную для 
общества борьбу; общественные 
интересы, отвергаемые им, вос-
станут против него, и результатом 
будут только бесплодные стесни-
тельные меры, которые необходи-
мо приводят или к упадку государ-
ственной жизни, или к падению 
правительственной системы, чаще 
всего к тому и другому вместе. Так 
было и с Кавеньяком. Он наделал 
ошибок, которые дорого стоили 
Франции и низвергли его соб-
ственную власть. В нем не было ка-
честв, нужных государственному 
человеку.

Не говоря теперь о том, хороши 
или дурны были цели Кавеньяка, 
скажем только, что имени госу-
дарственного человека заслужи-
вает единственно тот правитель, 
который умеет располагать свои 
действия сообразно этим целям; 
а у Кавеньяка каждое правитель-
ственное действие противоречи-
ло его целям, служило в пользу не 
ему, а его противникам. Вся его 
государственная деятельность 
обратилась только в пользу Луи-
Наполеону. Тот плохой государ-
ственный человек, кто работает 
во вред себе, в выгоду своим 

27 января исполнилось 190 лет 
со дня рождения Михаила Евгра-
фовича САЛТЫКОВА-ЩЕДРИНА. 
Великий сатирик был одним из 
любимых писателей Владимира 
Ленина, который в своих работах 
не раз использовал примеры из 
произведений писателя. Вот не-
которые цитаты писателя:

— многие склонны путать два по-
нятия: «Отечество» и «Ваше пре-
восходительство».

— чего-то хотелось: не то кон-
ституции, не то севрюжины с хре-
ном, не то кого-нибудь ободрать.

— во всех странах железные до-
роги для передвижения служат, а у 
нас сверх того и для воровства.

— когда и какой бюрократ не был 
убежден, что Россия есть пирог, к 
которому можно свободно подхо-
дить и закусывать?

— российская власть должна 

2016 год  разворачивается перед нами всей своей пано-
рамой в пафосе своих проблем, мало чего хорошего суля-
щих простому труженику, в блеске и сумбуре противоречий, 
в бестолковой череде истерических либо глубокомыслен-
ных комментариев, от которых обыватель в предвкушении 
их  решений, горбясь, жмурит глаза и прикрывает ладонями 
голову. Год выборный. Кризисный. Когда все уши прожужа-
ли про цены на нефть, рассказами о том, когда же мы, нако-
нец, высадимся на Луну и  какое счастье в нашу жизнь вне-
сут нанотехнологии, на которые потрачены такие обалден-
ные деньги. Одним словом — год трудный. И уж кому-кому, а 
нам, партии, отстаивающей интересы простого  человека, 
никакого аванса на спокойную жизнь и благодушие не даю-
щий. 

в этой связи читателям будет не лишне  познакомиться 
с материалами, написанными  Николаем Гавриловичем 
Чернышевским, отважным и блистательным публици-
стом, великим революционером, которого очень высо-

ко ценил Владимир Ильич Ленин. Сегодня его мало кто помнит,  
редко кто читает его книги, и зря,  ибо строки его книг обжигают 
всякого читающего прозорливым и блистательным ощущением 
сегодняшнего дня. Он современен, как редкий кто из нынешних 
публицистов. 

Приводим отрывок из его  работы, читающейся на одном дыха-
нии, как  детектив, — «Кавеньяк». 

Кавеньяк — фигура во французской, да и мировой истории бо-
лее чем знаковая и интересная, и если кто думает о том, что со-
бытия «черного октября» 1993 года чем-то уникальны, то это не 
так. Только тогда для  утвержения «демократии» не было танков.  
А решимости буржуазного класса отстоять  свои «права  и завое-
вания» и свое понимание «демократии» во всей ее красе и бес-
стыдстве и тогда у многих деятелей было  более чем с избытком. 

В выборный год более чем ценны его оценки и людей, и поли-
тических партий, которые стоят за ними. Вот  отрезок как бы уже 
и неблизкой истории. 1848 год. Франция. Тот же переломный мо-
мент. Куда идти? Как? С кем? Какими критериями оценивать по-
литических вождей и стоящие за ними политические партии? 

Чернышевский всякому думающему человеку дает на это чет-
кий и недвусмысленный ответ.

Владимир БРОВКИН

И

противникам.
Но ответственность за ошибки 

Кавеньяка не должна падать ис-
ключительно на него. Она падает 
на всю ту партию, представите-
лем которой он был, потому что 
он действовал не по личным сво-
им расчетам и выгодам, а только 
как служитель известного образа 
мыслей, общего ему со всею пар-

тиею «чистых республиканцев»; 
он постоянно руководился мне-
ниями этой партии; ошибки его — 
не его личные ошибки, а заблуж-
дения целой партии; ими обнару-
живается несостоятельность для 
Франции того образа мыслей, ко-
торого он держался. «Чистые ре-
спубликанцы» забывали, что по-
литическая форма держится 

только тем, когда служит сред-
ством для удовлетворения обще-
ственных потребностей; они во-
ображали, что слово «республи-
ка» само по себе чрезвычайно 
привлекательно для французской 
нации; они хлопотали о форме, не 
считая нужным позаботиться о 
том, чтобы форма принесла с со-
бою исполнение желаний фран-
цузского народа; они мечтали, 
что народ, не получая от формы 
никаких существенных выгод для 
себя, станет защищать форму ра-
ди самой формы. И форма упала, 
не поддерживаемая народом.

С начала нынешнего века эта 
ошибка повторялась всеми парти-
ями, господствовавшими во Фран-
ции. Каждая, увлекаясь своими 
формальными пристрастиями, во-
ображала, что и нация разделяет 
ее пристрастие к известной форме 
ради самой формы, между тем как 
нация с восторгом приветствовала 
новую форму только потому, что 
ждала от нее блага себе; каждая 
система воображала, что нация не 
может жить без нее, и забывала о 
том, каковы были ожидания нации. 
Ни от одной системы не дождалась 
Франция исполнения своих на-
дежд, и как только распространя-
лось в нации мнение, что система 
не оправдывает надежд, на нее 
возлагавшихся, система падала. 
Так покинут был сначала Наполеон, 
потом покинута реставрация, по-
том июльская династия, потом и 
республика Кавеньяка и его дру-
зей. Из истории всех наций и всех 
эпох выводится точно такой же ре-
зультат: форма держится, пока 
есть мнение, что она приносит 
благо; она падает, как скоро рас-
пространяется мнение, что она су-
ществует только ради самой себя, 
не заботясь об удовлетворении 
сильнейших интересов общества. 
Форма падает не силою своих вра-
гов, а единственно тогда, когда об-
наруживается ее собственная бес-
плодность для общества.

Н.Г. ЧЕРНЫШЕВСКИЙ

О ФОРМЕ И СОДЕРЖАНИИ
Их высоко ценил В.И. Ленин

«О

ЦИТАТЫ О ВЕЧНОМ

держать свой народ в состоянии 
постоянного изумления.

— это еще ничего, что в Европе 
за наш рубль дают один полтинник, 
— будет хуже, если за наш рубль 
станут давать в морду.

— если на Святой Руси человек 
начнет удивляться, то он остолбе-
неет в удивлении и так до смерти 
столбом и простоит.

— строгость российских законов 
смягчается необязательностью их 
исполнения.

— у нас нет середины: либо в ры-
ло, либо ручку пожалуйте!

— необщительный человек, не 
принимающий участия в попойках, 
непременно должен быть неблаго-
намеренным и злоумышляющим.

— мon cher, — говаривал Крути-
цын, — разделите сегодня все по-
ровну, а завтра неравенство все-
таки вступит в свои права.

Увы! Не прошло еще четверти 

часа, а уже мне показалось, что те-
перь самое настоящее время пить 
водку.

— нынче, маменька, и без мужа 
все равно что с мужем живут. Нын-
че над предписаниями-то религии 
смеются. Дошли до куста, под ку-
стом обвенчались — и дело в шля-
пе. Это у них гражданским браком 
называется.

— для того чтобы воровать с 
успехом, нужно обладать только 
проворством и жадностью. Жад-
ность в особенности необходима, 
потому что за малую кражу можно 
попасть под суд.

— крупными буквами печатались 
слова совершенно несуществен-
ные, а все существенное изобра-
жалось самым мелким шрифтом.

— всякому безобразию свое 
приличие.

— цель издания законов двоя-
кая: одни издаются для вящего на-

родов и стран устроения, другие — 
для того чтобы законодатели не 
коснели в праздности.

— идиоты вообще очень опасны, 
и даже не потому, что они непре-
менно злы, а потому, что они чужды 
всяким соображениям и всегда 
идут напролом, как будто дорога, 
на которой они очутились, принад-
лежит им одним.

 — Кредит, — толковал он Коле 
Персианову, — это когда у тебя нет 
денег... понимаешь? Нет денег, и 
вдруг — клац! — они есть!

— Однако, mon cher, если потре-
буют уплаты? — картавил Коля.

— Чудак! Ты даже такой простой 
вещи не понимаешь! Надобно пла-
тить — ну, и опять кредит! Еще пла-
тить — еще кредит! Нынче все го-
сударства так живут!

— дозволяется при встрече с на-
чальством вежливыми и почти-
тельными телодвижениями выра-

жать испытываемое при сем удо-
вольствие.

— человек так устроен, что и сча-
стье ему надо навязывать

— есть легионы сорванцов, у ко-
торых на языке «государство», а в 
мыслях — пирог с казенной начин-
кою.

— свобода от обязанности ду-
мать есть та любезнейшая припра-
ва, без которой вся жизнь челове-
ческая есть не что иное, как юдоль 
скорбей.

— нет, видно, есть в божьем ми-
ре уголки, где все времена — пере-
ходные.

— они сидели и думали, как бы 
из своего убыточного хозяйства 
сделать прибыльное, ничего в 
оном не меняя.

— если я усну и проснусь через 
сто лет и меня спросят, что сейчас 
происходит в России, я отвечу: 
пьют и воруют.


